

TRAILL—L'URÉTRITE CHRONIQUE.

D'après M. le Dr Janet (1), une séance de dilatation comprend les temps suivants :

- 1o Faire pisser son malade ;
- 2o Laver le gland et le prépuce avec une solution de sublimé à 1/20,000me.
- 3o Laver l'urètre avec la solution boriquée ou la solution de sublimé au 20,000me, si la vessie est infectée.
- 4o Remplir la vessie par pression avec ces solutions ;
- 5o Introduire trois béniqués stérilisés à l'étuve ou à l'eau bouillante et graissés soit avec la pommade au savon de M. le professeur Guyon (1).

(1) Pommade pour lubrifier les sondes urétrales (P. Guyon)

Poudre de savon.....	50 grammes
Glycérine.....	à 25 grammes
Eau.....	à 25 grammes
Sublimé.....	2 centigrammes.

F. s. a. us. ex.

soit avec de l'huile de vaseline instantanément bouillie dans une capsule de platine ; laisser la dernière bougie en place le plus longtemps possible ;

6o Retirer la dernière bougie et faire pisser au malade la solution injectée.

Uréthrotomie.—Contre les rétrécissements durs et étroits, quand les bougies ne peuvent dilater l'urètre au delà d'un certain numéro, il est nécessaire de pratiquer l'uréthrotomie interne. Pour cela, j'emploie habituellement l'uréthrotomie de M. le professeur Albarran, de préférence à celui de Maisonneuve, parce qu'il permet de faire des débridements multiples en haut, en bas, sur les parties latérales. Avec l'instrument Maisonneuve, on ne peut sectionner l'urètre que dans sa paroi supérieure. Or, cette section, j'en suis persuadé, est souvent insuffisante, d'autant plus qu'il n'est rien moins que prouvé que le rétrécissement ait toujours son siège sur cette paroi.

Quand la dilatation doit être portée au delà de 60, il faut se servir du dilatateur d'Oberlander ou mieux de celui de M. Kollmann, de Leipzig. Ces instruments ont l'avantage de faire porter la dilatation sur un point bien déterminé et de ne point soumettre tout le canal à une pression uniforme, souvent inutile et toujours douloureuse. Deux dilatateurs sont né-

(1) Janet, Blennorrhagie chronique chez l'homme (in Annales des maladies des organes génito-urinaires). Juin 1895.